

## INFORMACIONES SOCIALES

## EL SEGURO CONTRA EL PARO FORZOSO EN ITALIA

En efecto, el Instituto de Previsión Social concurre, con un fondo especial por un importe máximo de 20 millones, a la financiación de las oficinas de colocación.

Para el período de 1929-1934 las oficinas de colocación empezaron a funcionar en el año 1929 la Previsión Social ha subvencionado las oficinas de colocación con 61 millones de liras.

El Instituto de Previsión Social ha contribuido con 5 millones al capital constitutivo de una entidad para la colonización de la Libia, creado en 1931.

Desde el año 1927 contribuye con un millón de liras por año, al funcionamiento del Comisariado para emigración interna, que depende directamente del Jefe del Gobierno y que ha sido creado con el fin de promover los traslados temporales o permanentes de la mano de obra desde las provincias donde haya exuberancia a las que tengan necesidad de ella para una más intensa producción industrial y agrícola.

En efecto el Comisariado para la emigración interna se propone disciplinar y potenciar la vasta y compleja materia de la traslación a fin de restablecer el equilibrio en la distribución territorial de la mano de obra y de asegurar, con el correr de los años, la orgánica absorción de todo el trabajo, para poder obtener la mayor producción industrial y de la tierra.

Los conceptos en que se basa la obra de dicho Comisariado, y que son también la base fundamental de la política del Gobierno, son los siguientes:

"Que la inmigración externa se suple gradualmente con la interna."

que los problemas de distribución demográfica son examinados con conocimiento de causa y resueltos mediante dispositivos de utilidad colectiva;

que entre las varias regiones de Italia se nota una sensible desigualdad, por lo que en algunas de ellas falta la mano de obra, mientras en otras abunda;

que en algunas regiones del Sur de Italia y de las islas la agricultura permanece en estado extensivo o de abandono, no sólo por deficiencias orgánicas de clima y de ambiente, que requieren medidas especiales, sino también por falta de brazos.

que la aplicación de la ley sobre el saneamiento integral en las regiones menos pobladas del Sur del Continente, de la Cerdeña y de la misma mariana Toscana, puede constituir el medio de absorción de la mano de obra temporal o permanente; que la colonización es la llave de oro en la política agraria del país;

en fin, que existen en algunas estaciones del año flujos naturales de inmigración interna.

La labor desarrollada hasta ahora en bien de la nación por el Comisariado para la inmigración ha sido coronada con el éxito más halagador y más definitivo. Bastaría pensar en la grandiosa obra de saneamiento agrícola llevada a cabo en el agro Pontino, donde se han parcelado en infinitos predios los terrenos antes pantanosos y hoy trocados en envidiables tierras de plantar.

Desde 1929 a 1934 fueron desplazados cerca de 2.000.000 de trabajadores de la agricultura y de la industria desde las zonas de carácter demográfico más compacto, a aquellas en que se disponía de menos mano de obra y a aquellas donde eran más intensas las grandes labores agrícolas, las grandes obras industriales, de saneamiento de las carreteras de gran tráfico y de las otras importantes obras públicas. En conjunto, 110 millones de días de presencia en los lugares de trabajo, con un rendimiento presumible de 1.320 millones, a base de un jornal medio diario de 12 liras.

En la enorme masa de los trabajadores movilizados en el quinquenio 1929-1934 se hallan comprendidas cerca de 5.000 familias; sólo en 1933 se desplazaron a zonas de colonización casi 2.000 familias con 16.000 componentes.

Entre las medidas adoptadas para combatir el paro forzoso, revisten particular importancia los acuerdos estipulados entre las Asociaciones profesionales interesadas, con objeto de reducir la duración del trabajo y de conseguir una reabsorción rápidamente de la mano de obra desocupada.

El acuerdo concertado en octubre de 1934 entre la Confederación de los Trabajadores de la Industria y la Confederación de los industriales, juntamente con la aplicación de la semana de cuarenta horas de trabajo, prevé la creación de una Caja nacional para subsidios a las familias, para nivelar el rendimiento de los trabajadores mediante una integración del salario, en proporción a las exigencias de la familia.

Los padres de trabajo y los obreros están representados con paridad en el Comité de la Caja Nacional para subsidios familiares, cuyos servicios han sido confiados, como ya se ha dicho, al Instituto Nacional Fascista de Previsión Social.

La contribución grava, por tanto, en igual medida, sobre el dador de trabajo y sobre el obrero y es igual al 2 por 100 del importe de los salarios correspondientes al horario que no excede de las cuarenta horas semanales, y al 10 por 100 del importe de los salarios correspondientes a las horas que superen las cuarenta semanales.

## Ganaron las derechas, pero...

Madrid. — Mañana se celebrarán manifestaciones en 206 pueblos de la provincia de Toledo, para pedir la anulación de las actas de las elecciones, en que triunfaron los componentes del bloque derechista.

## La solemnidad de la nieve y los bereberes

Por Alfredo FELIU

El desembolso de las contribuciones inició el 3 de diciembre de 1934. El pago de los subsidios comenzó en 14 de enero de 1935.

El subsidio a las familias ha sido establecido a razón de cuatro liras semanales por cada hijo a cargo menor de catorce años; pero se concede solamente cuando los hijos a cargo sean por lo menos dos, a que esta nueva providencia es considerada también como una fórmula de estímulo y de tutela de las familias numerosas.

La Caja Nacional para subsidios familiares funciona como órgano de compensación repartiendo entre los dadores de trabajo que han desembolsado en concepto de subsidio familiar a los obreros dependientes una suma superior al importe de las contribuciones, las cantidades que han depositado en ella los dadores de trabajo, los cuales han pagado en cambio a los obreros dependientes, a título de subsidio familiar, una suma inferior a la contribución debida.

Si bien la Caja está todavía en vías de organización, ha adquirido gran importancia en poco tiempo, pues en ella están inscritos más de 2.100.000 trabajadores que dependen de 150.000 casas, y el importe anual de las contribuciones es de 180 a 200 millones de liras.

Para dar una idea de la intervención financiera del Instituto Nacional de Previsión Social en las obras de utilidad pública, exponemos a continuación algunas cifras. Desde el año 1922 hasta el 31 de diciembre de 1934 el Instituto ha empleado:

Para obras de saneamiento y par transformación y mejoras agrarias, 2.029.000.000 de liras.

Para el incremento de las obras de urbanización popular, 866.000.000.

Para la construcción de ferrocarriles liras 1.111.000.000.

En Mutuos a Municipios y provincias, 1.181.000.000.

Para instalaciones hidro y termoeléctricas, 1.400.000.000.

Para financiaciones a sociedades de navegación marítima, 122.000.000.

Para obras varias de utilidad pública (importantes las financiaciones al acueducto Pultés, por 54 millones; al Ente Autónomo della Strada, por 220 millones; a las termas de Salsomaggiore y de Montecatini; a la Sociedad Salinas e Industrias de la Somalia septentrional), 873.000.000.

Para participación en el capital constitutivo de entidades de utilidad pública liras, 63.000.000.

Para la adquisición de títulos de Institutos, varios con fines de utilidad pública (obligaciones del Banco Nacional del Trabajo; obligaciones del Consorcio de crédito para las obras públicas; obligaciones ferroviarias; obligaciones para los damnificados del terremoto, etc.) 862.000.000.

En total cerca de 7 mil millones de liras para la financiación de obras públicas. Si se considera que la casi totalidad de esta cifra es empleada en salarios, le corresponden cerca de 450 millones de días de trabajo.

A las sumas entregadas para financiación de las obras de saneamiento, corresponden el saneamiento integral y la posibilidad de parcelar cerca de 670 mil hectáreas de terreno; a las sumas gastadas para la financiación de las obras de urbanización popular, corresponde la construcción de 80.000 habitaciones de casas modernas amigas del sol y de la salud, enemigas de la tuberculosis.

A toda esta organización para la lucha contra el paro forzoso—Obras públicas, seguros, agencias de colocación, instrucción profesional, inmigración interna, colonización, acuerdo para las cuarenta horas semanales—debe añadirse otra organización mucho más vasta, la de la asistencia realizada por los órganos del Partido Nacional Fascista mediante una noble competencia de solidaridad humana y con el concurso de todas las categorías sociales en bien de las más necesitadas.

Por lo que se refiere a la iniciativa italiana de las cuarenta horas de trabajo, que según acuerdos anteriores, había sido limitada a un período de experimento de seis meses, no está demás recordar que esta iniciativa ha sido recientemente ratificada de un modo permanente, de conformidad con las disposiciones del Gran Consejo Fascista de los industriales y la Confederación de los trabajadores.

El ejemplo italiano ha tenido una grande e inmediata influencia también en los medios ambientales extranjeros de la producción y del trabajo.

Los padres de trabajo y los obreros están representados con paridad en el Comité de la Caja Nacional para subsidios familiares, cuyos servicios han sido confiados, como ya se ha dicho, al Instituto Nacional Fascista de Previsión Social.

La contribución grava, por tanto, en igual medida, sobre el dador de trabajo y sobre el obrero y es igual al 2 por 100 del importe de los salarios correspondientes al horario que no excede de las cuarenta horas semanales, y al 10 por 100 del importe de los salarios correspondientes a las horas que superen las cuarenta semanales.

## La solemnidad de la nieve y los bereberes

Por Alfredo FELIU

Desde la comodidad de cualquier cine o teatro, en estas noches de viento y frío, los que no fuimos a la Olimpiada Blanca de Garmisch (ni probablemente fuiamos nunca), hemos desentrañado compadecidos algo que solo creímos cupiera en las rubias cabezas de las razas sajonas.

Y es esto, sencillamente: que la nieve sirve algo más que de adorno de árbol de Noel o de ensayo poético, y que el hombre, al situarse en contacto directo con alguno de los polos radicales de la Naturaleza, percibe algo sublimo o solemne ante su subyacente esfuerzo. Y es que elevase lo sublime sobre nuestra personalidad, sobre nuestro "yo" porque lleva en sí lo que nos domina si contra nosotros se vuelve.

Sabíamos, sí, elementalmente, que en las vastas, soledades árticas, donde el aire y el hielo engendran sonido, se reza al Dios de los esquimales desde las altas cimas con largos cantos de liturgia tan inexplorada como su templo de témpanos; y que en los países de la luxurianísima flora, donde la monstruosidad de las plantas y líquenes tropicales absorben al hombre comiéndole su figura, es el astro rey el adorado ser invocado.

Pero sobre todo, nadie negaba que en el alma de los atletas, junto a la transcendencia del juramento olímpico, iba unida la solemnidad o sublimidad del elemento básico. Y al flamear sus banderas ante los arcos olímpicos, Natura desplegaba su cierzo solemne, escondiendo los odios de extranjero a extranjero, y aristocratizando el sentir de cada cual con la exigencia de lealtad.

Y fué así como la nieve se llenó de artistas.

Unos cortaron con los skis —barquitos de pico afilado y altiva— la seda blanca en los descensos a velocidades de meteorito; otros, en los "ferry-boats" de la nieve (los "bobs" pesados) tejieron en las atarjeas de hielo las cabriolas y los esquinazos de la inestabilidad del tránsito; otros en los saltos de cincuenta, sesenta y más metros, siluetaron el horizonte de extraños pajarracos, gigantes palomípedos cuyas alas sin pluma agitaban vañamente sin sujetar el aire; otros, en fin (mujeres) delicadeza, gentileza y sensitivismo, trezaron los arabescos del arte y la elegancia sobre las tercas pistas, puras bandejitas de hielo para manjares y paladas exquisitos...

Arte y artistas en el marco solemne de la nieve alemana.

Y arrropándolo todo, lo bello y lo sublime hermanados. Es decir, lo que para ser sublime necesita ser grande, vasto, immenso: la nieve del paisaje; y lo que para ser bello no precisa amplitud: el hombre, también allí elemento de paisaje.

¡Oh! ciudadano español. A nosotros, a los meridionales, a los casi bereberes, nos corresponde ahora comprender mejor la nieve, trayendo la consecuencia de que sólo entumecen a los entecos y anquilosados, a los vulgares y a los infecundos; no a las juventudes fuertes, sanas, sonrientes, abiertas... Juventudes que cada día son menos en esta España, roída por ciertos males políticos que nos despauperan y deshacén.

Pero, ¿qué decimos?

Nosotros traspusimos ese siglo XX de Garmisch o renunciamos a seguir el ritmo del mundo, en una completa indigencia mental. ¿Expulsamos o no a los bereberes de España...?

Por qué, Señor, por qué esas dudas ahuan...? ¡Tan solemnes como nos habíamos puesto...!

## CRONICAS REGIONALES

La gestora de Vitoria formula graves censuras contra lo que ocurre en el Sanatorio de Lezo. - Se destituye al delegado del trabajo. - Robo sacrílego en Estella. - Fallecen dos heridos en el asalto a «Diario de Navarra». - ¿Habrá el lunes huelga general en Pamplona? - Brutal agresión al presidente del centro albirianista señor Yrueta. - Llega el ministro de Agricultura. - Los tranviarios anuncian la huelga para el lunes en Vizcaya

## ALAVA

## EN LA SESION DE LA GESTORA SE CONOCIERON MUY CURIOSOS ASUNTOS

Vitoria.—La Prensa local publica un extracto de los ochenta y cuatro asuntos que conciernen la Gestora en su sesión del día anterior.

A parte de la destitución del arquitecto señor Guineo, asunto del cual ya se ha ocupado un abogado, se conciernen el celebrado asunto del Sanatorio de Lezo, que ha costado dos millones y medio de pesetas, y que en la actualidad tiene 22 enfermos, de pago nueve, por lo que opinan que será más económico a la provincia el costear las estancias de los enfermos en otros sanatorios fuera de la localidad, calificando la construcción y sostenimiento de solemne disparate.

También sacaron a colación la compra de un aparato de radio para el gobernador, lo que calificaron de verdadero desplazamiento.

SON DESTITUIDOS EL DELEGADO Y EL INSPECTOR DEL TRABAJO

El Gobierno ha destituido al Delegado del Trabajo don Mariano Sileva y al inspector don Antonio Iriarte. El primero ha sido sustituido por don Marcelino Leon García y el segundo será encargado a un auxiliar de la Delegación. A pesar de las destituciones, tanto el Delegado como el inspector durante el tiempo de su actuación procuraron ser equitativos y justos en las cuestiones sociales.

Se creó que la actitud del Gobierno es de acuerdo con la clase obrera.

## SOLICITANDO EL QUE SE AUTORIZEN LOS BILLARES RUSOS

Los patronos y obreros madereros se han dirigido al Gobierno para que levante la prohibición que pesa sobre los billares rusos, industria que al cesar ha motivado una gran crisis en Alava.

## EL PARO OBRERO

Ha empezado sus reuniones la Junta permanente del paro obrero, que anuncia para la próxima semana la colocación de obreros parados.

## ROBO SACRILEGO EN UNA IGLESIA

En la iglesia parroquial de Estavillo (Armiñón), penetraron unos ladrones, los que deshicieron de poner en el mayor de los desórdenes los objetos del culto, violentaron el sagrario, y que desaparecieron las formas.

XXX

## UNOS QUE SE FINGEN POLICIAS

El dueño de un bar de Pamplona ha denunciado a cuatro individuos que fingiéndose policías le cachearon a él y a varios clientes.

## NAVARRA

## FALLECEN DOS DE LOS HERIDOS EN EL ASALTO AL "DIARIO DE NAVARRA"

Pamplona.—Dos de los heridos durante los sucesos desarrollados en esta capital la tarde del viernes en que un grupo de manifestantes intentó asaltar el "Diario de Navarra", fallecieron a poco de ingresar en el Hospital.

Una de las víctimas es Rufina Huarte, de 39 años de edad, viuda, la que dejó cuatro hijos menores de 15 años a los que recoge la Caja de Ahorros por ser la finada empleada en la misma. Según se ha podido averiguar Rufina al oír el griterío de los manifestantes salió a la calle en busca de sus hijos, siendo entonces cuando encontró la muerte la infeliz mujer.

También falleció José Giménez Argaña,